

EFFETS SOCIAUX ET URBAINS DE LA FRICHE LUCIEN



EFFETS INDIVIDUELS

LIEN SOCIAL

Des interactions sociales ont été observées entre différents publics :

- visiteur·euse·s grand public
- voisin·e·s du quartier
- acteur·rice·s du quartier

Ces échanges ont été constatés :

- dans la vie quotidienne du projet, lors d'activités avec des publics dédiés et lors de temps spécifiques organisés pour favoriser les rencontres entre ces publics



Ces rencontres ont lieu **au moins une fois par mois**.

Nous travaillons avec des associations notamment d'exiler afin d'organiser des temps d'échanges et de partages à l'occasion par exemple de parties de pétanques.

SANTÉ

Des changements significatifs dans les conditions physiques, sociales et psychiques des bénéficiaires du projet ont été observées. Certaines personnes ont fait part/ont paru

Beaucoup de personnes habitant la rive droite de Rouen ne se rendait jamais rive gauche, la Friche Lucien à permis de brasser les populations de la rive gauche (dans laquelle elle est installée) avec les habitants du reste de Rouen.



CAPACITÉ À AGIR

Des nouveaux projets ou actions (atelier, évènement, marché, ...) imprévus **portés par une ou des personnes fréquentant le lieu** ont émergés.

Le lieu étant largement ouvert au public nous recueillons et accompagnons avec plaisir les propositions du public ce qui permet de les inclure au projet.



EFFETS COLLECTIFS



SOLIDARITÉ

Des échanges, dons ou mutualisations de **petits services et espaces** ont été observés entre :



RÉSEAU DE PERSONNES

La création de réseaux de personnes **autour d'une thématique** a été observée entre :



SENTIMENT D'INCLUSION OU D'EXCLUSION

Il a été observé que **certaines personnes**



ÉGALITÉ FEMMES/HOMMES

Concernant l'équipe de gestion et animation du lieu et les dirigeants, **moins de femmes que d'hommes** sont présent.e.s.

Concernant les résident.e.s

- acteur·rice·s du quartier
- publics en difficulté
- personnes travaillant sur le site

échange de compétence, réalisation d'enseigne, de bricolage...

- visiteur·euse·s grand public
- acteur·rice·s du quartier
- personnes travaillant sur le site

Collaboration par exemple autours de l'artisanat ou du bien manger avec l'organisation d'événements dédiés.

se sont fédérés autour du lieu

Nous avons pu avec le temps fédérer un nombre important de personnes autours du projet.

et les occupant.e.s, autant de femmes que d'hommes sont présent.e.s.

Concernant les publics, plus de femmes que

d'hommes sont présent.e.s.

Nous n'atteignons pour l'instant pas la parité dans les équipes dirigeantes de La Friche Lucien mais nous menons en ce moment une action pour corriger cela.



EFFETS SUR LE QUARTIER ET LE TERRITOIRE

SERVICES PUBLICS ET DE PROXIMITÉ

Le projet a créé une surcharge de travail et/ou n'avait pas été anticipé par les services des collectivités ou de leurs partenaires (ramassage des ordures, propreté, entretien, sécurité...) mais ils se sont réorganisés.

Le Kiosque Citoyen et un espace unique de rencontre et d'échange entre un nombre important d'association, des permanences sont organisé sur des sujets aussi varié que la prévention IST/MST que les violences faites aux femmes...



INNOVATION PUBLIQUE

La collaboration avec les partenaires publics et privés a permis d'améliorer ou expérimenter de nouveaux modes de faire.

L'instruction des dossiers de sécurité et de réglementation urbaine de la friche à pu se faire grâce à la collaboration et la bienveillance de différents services de





| *la Ville de Rouen et de la Métropole Rouen Normandie.*